
 

 

 

ESTADO DO PARANÁ 

COMISSÃO ESTADUAL P2R2 
 

17ª Reunião do GT Insumos Agrícolas 

Data: 14 Março de 2023 

Horário Previsto 14h30min Início 14h37min                           

Pauta:  Nomeação dos integrantes do GT do Coordenador e secretario via 

resolução; 

 Deliberações da ata anterior; 

 Metas para o ano de 2023. 

Participantes: Major Daniel Piculski, CEDEC; Ellery Regina Garbelini, MPPR; Marcia Prokopiuk, SESA; 

Luiz Angelo Pasqualin, ADAPAR; Rebert Skalisz, SANEPAR; Ricardo Santos  da Silva, 

IAT; Ricardo Moraes Witzel, MPPR. 

 

Representante Assunto 

Major Piculski 

 

Reunião realizada por meio do aplicativo Celepar conferência, iniciou 

cumprimentando os participantes solicitando envio de nome completo e instituição 

no chat da reunião. Tratou sobre as pautas da reunião, bem como deliberações da 

reunião anterior. Reiterou que as atas das reuniões são disponibilizadas no site da 

Defesa Civil Estadual (https://www.defesacivil.pr.gov.br/Pagina/Atas). 

Major Piculski Iniciou a reunião tratando sobre as pautas:  1. Nomeação dos integrantes do GT, do 

Coordenador e Secretário via Resolução 2. Deliberações da última reunião 3. 

Acompanhamento das metas para 2023. 

Major Piculski  Sobre a primeira pauta, iniciou as tratativas pelo Art. 11 do Regimento Interno da CE-

P2R2, que versa sobre a constituição dos Grupos de Trabalho, sendo por 1 (um) 

coordenador, 1 (um) secretário executivo administrativo e por técnicos com 

competência sobre o tema a ser tratado, para obtenção dos resultados esperados. 

Major Piculski  Descreveu os critérios para a nomeação e  questionou sobre o interesse dos 

integrantes do grupo de trabalho, especialmente quanto a nomeação como 

Coordenador dos GT. 

Pasqualin Questionou sobre a oficialização da indicação dos representantes dos órgãos. 

Ricardo Santos Complementou que o questionamento se refere a confirmação dos nomes do Sr. 

Pasqualin e Sra. Márcia como qualificados à nomeação, pelos órgãos. 

Major Piculski  Informou que a SESA ratificou os nomes já indicados. 

Márcia Prokopiuk Esclarece que a nomeação pelo órgão desta forma é praxe, e que ela ficaria como 

suplente da Alana. 

Major Piculski  Informou que compreendeu a fala de  Marcia Prokopiuk  e que ficará registrado em 

ATA. 



Major Piculski  Dando continuidade, foi discutido e decidido o nome de Ricardo  Moraes Witzel como 

coordenador e Márcia Prokopiuk como secretária.  

Major Piculski  Sobre o segundo ponto da pauta,  foram Iniciadas as deliberações sobre a  ata anterior 

na pessoa do Sr.  Rebert Skalisz, que verificará a possibilidade de realização de análise 

quinzenal do projeto ELO e se os 40 parâmetros previstos em Portaria estão 

contemplados nos parâmetros que a TECPAR consegue atender. 

Rebert Skalisz Esclareceu que foi feito um processo de contratação direta, porém o valor  

ultrapassou o limite, sendo obrigatória a abertura de processo de licitação. Foi 

tentado fazer uma divisão no intuito de diminuir o valor e fazer duas contratações, 

porém, após análise foi verificado não ser possível, mantendo-se a necessidade de 

processo licitatório. 

Major Piculski Foi solicitado ao Sr. Rebert que traga um retorno com informações do novo termo de 

referência, com a possibilidade de apresentar a partir dos próximos meses e da 

viabilidade de realização de uma reunião extraordinária para ser discussão, caso 

necessário. 

  Major Piculski  Ainda dentro do segundo ponto da pauta, o Sr. Ricardo, informará a data das 

fiscalizações a serem realizadas em depósitos de propriedades rurais no decorrer de 

2023. 

Ricardo Santos Explanou que não foi conseguido fazer o fechamento e verificação com a ADAPAR 

quanto a possibilidade de atendimentos locais com um calendário para poder 

acompanhar. Que já foi conversando, porém, não há fiscal suficiente para  atender as 

300 propriedades, sugerindo que se façam, no decorrer desse ano, algumas 

fiscalizações nas aplicações, principalmente na época onde mais se usa herbicidas. 

Major Piculski  Informou que foi deliberado que na próxima reunião por volta  do mês de 

agosto/novembro já estariam em mãos as definições das avaliações das bacias e 

questionou se seria possível  ser feito um calendário pela ADAPAR, sobre as 

fiscalizações para ser apresentado com mais clareza e ser discutido diante os 

participantes do grupo. 

Ricardo Santos  Esclareceu sobre o aspecto fotômetro, que foi feito um primeiro teste para finalidade 

de um pulverizador e que não foi dada resposta  específica, sugerindo que seja 

definida uma data e  feito  um convite para  realizar uma apresentação com nova 

rodada de amostragem de recortes dos produtos. 

Major Piculski  Dando continuidade ao último ponto da pauta do acompanhamento de metas 2023: 

1. Monitoramento mensal ou quinzenal da água pela SANEPAR; 2. Continuidade com 

o Projeto Elo pela Água Toledo; 3. Proporcionar metodologia de operacionalização do 

projeto para aplicação em outras bacias do Estado do Paraná; 4. Disponibilizar curso 

de atendimento a emergências com produtos perigosos. 

Major Piculski  Informou que ficará à cargo da Coordenadoria Estadual da Defesa Civil, a 

disponibilização do Curso de Atendimento a Emergências com Produtos Perigosos,  

com previsão para o 2º trimestre., através da  plataforma EAD da Escola de Defesa 

Civil e que o link do curso sera disponibilizado nos grupos do WhatsApp para que 

todos possam difundir dentro dos órgãos para adesão. 



Ricardo  Esclareceu para registro, sobre o mapa notificando a empresa quanto as condições 

não adequadas para a devida guarda de material. E que geralmente esses barracões 

tem licenciamento geral, ou seja,  pode tudo e consegue ser adicionado mais um item 

de agrotóxico. Que essa seria a dificuldade de Logísticas de empresas onde produtos 

perigosos saem de um barracão licenciado para o outro. Cita que esse assunto pode 

ser discutido para evitar algum problema futuramente. 

Márcia Prokopiuk Se pronunciou sobre a questão do limbo Institucional entre a SESA, IAT, ADAPAR e 

cita que recebe com frequências questões de denúncias de vigilância sanitárias dos 

municípios  relatando aplicações irregulares, sem distanciamentos mínimos e   

próximos a lavouras e núcleos urbanos. Sugeriu para ser discutido na próxima reunião 

sobre como ocorre ou deve ocorrer essa comunicação entres os órgãos e em que 

momento envolve o órgão ambiental. 

Major Piculski Questionou se algum participante do grupo tem algo a mais para ser discutido, e 
ratificou a necessidade de realização de uma reunião extraordinária da comissão 
estadual solicitando indicações, homologação dos nomes que vão ser propostos como 
coordenadores e secretários executivos do grupo de trabalho, para elaboração de  ato 
normativo da portaria de titulares e suplentes. 

Márcia Prokopiuk Questionou ao Sr. Rebert se os princípios ativos a serem analisados pela Tecpar 

contemplam aqueles da Portaria,  especificamente quanto ao Paraquat. 

Rebert Confirma que o componente Paraquat está na listagem e lista os que não serão 

analisados: Mancozebe + ETU, Metribuzim, Picloram, Protioconazol = Protioconazol 

Destio, Tiram, Ametrina, Hidroxi-Atrazina.  . 

Ellery  Se manifestou e propôs se seria possível a realização de fiscalização conjunta 
direcionada diretamente pela Defesa Civil para análise da estrutura e condição de 
armazenamento. 

Major Piculski  Informou, em resposta a Sr. Ellery, que existe uma Nota de Serviço do Corpo de 

Bombeiros, com previsão para que cada unidade realize  fiscalizações no decorrer do 

ano em todas as empresas de Produtos Perigosos, e solicita por via e-mail qual seria 

essa proposta para ser repassada para unidade de bombeiros que programem essas 

fiscalizações. 

Major Piculski Ratificou as metas propostas para o ano de 2023 e questionou se tem algo mais para 

ser tratado. 

Major Piculski  Agradece a participação de todos e encerra a reunião às 15h57min. 

 

 

DELIBERAÇÕES 

 ADAPAR e MP nas pessoas de Pasqualin e Ricardo Witzel apresentar proposta de cronograma de 

fiscalização de depósitos de agrotóxicos para o período de agosto a novembro. 

 SANEPAR: Na pessoa do Sr. Hebert irá trazer a informação do andamento do processo de 

contratação com o TECPAR para análise dos parâmetros da agua da Bacia do Rio Toledo; 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Deliberações da reunião anterior; 

 Ações de fiscalizações a serem realizadas; 



 

 

 

Major. Daniel Piculski,   
CEDEC. 

Ellery Regina Garbelini,  
MPPR. 

Marcia Prokopiuk,  
 SESA. 

luiz Angelo Pasqualin, 

 ADAPAR. 

 

Rebert Skalisz, 

 SANEPAR. 

Ricardo Santos  da Silva,  

IAT. 

Ricardo Moraes Witzel,  
MPPR. 

 

  

 
 

 

 

 

 Monitoramento da água da Bacia do Rio Toledo. 

 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:  04/07/2023 

Horário:  a confirmar. 

Local:  web. 

Endereço:  a confirmar. 


